

Mutillidae Daten aus Österreich gesucht

Mutillidae data from Austria wanted

Esther Ockermüller

Widistrasse 55 | A-4053 Hais bei Ansfelden | Österreich | 0676 95 28 713 | esther@hymenoptera.at

Liebe Kolleginnen und Kollegen!

Im Rahmen meiner Diplomarbeit an der Universität Wien (Department Evolutionsbiologie, Betreuer Univ.-Prof. Dr. Hannes Paulus) erfasse ich sämtliche faunistische Daten der Ameisenwespen (Hymenoptera: Mutillidae) Österreichs und überprüfe die Sammlungen auf Fehlbestimmungen.

Da der taxonomische Kenntnisstand dieser Familie lange Zeit unzureichend war, kam es im Laufe der Zeit oft zu Fehlbestimmungen. Um dies zu korrigieren und die faunistischen Daten möglichst vollständig zu erfassen, bitte ich Sie, falls sich Mutillidae in Ihrer Sammlung befinden, mit mir in Kontakt zu treten.

Da man diese Wespen sehr selten findet und über deren Verbreitung wenig bekannt ist, ist wirklich jede einzelne Fundmeldung von großer Bedeutung!

Dear colleagues,

For my diploma thesis at the University of Vienna (Department of Evolutionary Biology, supervisor Univ.-Prof. Dr. Hannes Paulus) I am collecting all faunistic data of velvet ants (Hymenoptera: Mutillidae) from Austria and checking the collections for misidentifications.

Because the state of knowledge about this family was long time deficient, many misidentifications happened. To correct this and to collect all data as completely as possible, I would like to ask you to contact me if there are mutillids from Austria in your collection.

Since these wasps are very rarely found and due to the fact that it is little known about their distribution, every record is of great importance.

Figures: male (1) and female (2) of *Mutilla europaea* André, 1903. Fotos from Heinz Wiesbauer.



Abb. 1: *Mutilla europaea* André, 1903, ♂ (Foto: Heinz Wiesbauer).



Abb. 2: *Mutilla europaea* André, 1903, ♀ (Foto: Heinz Wiesbauer).

ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Ampulex - Zeitschrift für aculeate Hymenopteren](#)

Jahr/Year: 2011

Band/Volume: [3](#)

Autor(en)/Author(s): Ockermüller Esther

Artikel/Article: [Mutillidae Daten aus Österreich gesucht 10](#)